

Aprendiendo a emprender



Agustín Napoleone *

Existen un conjunto de características que hacen de una persona un emprendedor. Algunas de ellas son innatas y otras se incorporan a lo largo de la vida a través de diferentes experiencias personales y profesionales. Aún personas con una gran experiencia laboral y hasta emprendedores seriales se ven ante los desafíos de enfrentarse a nuevos problemas que van más allá de su área de conocimiento.

Por ende, luego que uno decide tirarse al agua a ejecutar una idea que espera transformar en un negocio rentable, se encuentra ante la necesidad de

aprender a emprender. A veces nos abruma todo lo que nos gustaría saber y no sabemos pero existen ámbitos desde los cuales podemos nutrirnos del conocimiento necesario, apoyándonos en otras personas que en su función docente o simplemente compartiendo sus experiencias de vida nos aconsejan respecto de cómo llevar una empresa adelante.

Desde mi lugar en Uruguay encontré en varias personas e instituciones un camino a través del cual nutrirme de conocimiento para enfrentar las diferentes situaciones que se presentan al dirigir una empresa. Enumero algunas de ellas que quizás puedan inspirar a otros a recorrerlas:

1. La Universidad: En mi

caso fui alumno de la facultad de Ingeniería de la Universidad ORT, quienes fueron los que sembraron, o quizás sacaron a relucir, mi espíritu emprendedor.

2. Ingenio: La incubadora de empresas a la cual nos presentamos con una idea de negocios que se convertiría en lo que es hoy DVelop Software Solutions. Aquí aprendí a dar los primeros

“A veces nos abruma todo lo que nos gustaría saber y no sabemos, pero existen ámbitos desde los que podemos nutrirnos”

pasos como emprendedor.

3. Endeavor: Sin dudas una organización que impulsa y contagia el entrepreneurship en Uruguay a través de compartir experiencias de otros emprendedores y mentores exitosos, con la cual estamos apoyándonos para fortalecer nuestro crecimiento.

4. Prosperitas Capital Partners: El primer fondo de capital de riesgo de Uruguay que inyecta dinero a empresas jóvenes y dinámicas de forma de potenciar su crecimiento. Las finanzas son un punto clave en los emprendimientos en el corto, mediano y largo plazo; ellos nos ayudaron a hacer tangible este concepto.

5. BabsonCollege: La Universidad número uno en lo que refiere a enfoque emprendedor en Boston, EEUU. Quizás una de las aventuras más enriquecedoras en la que me involucrara estudiando con compañeros de más de quince países y docentes

que a su vez eran exitosos empresarios. Asistí a varios cursos entre los cuales se encontraban negociación, acción y mentalidad emprendedora, empresas familiares, marketing.

6. Posgrado: Más allá de la formación técnica que recibiera años atrás y me capacitaran como ingeniero, decidí complementar mis conocimientos realizando un MBA en la Universidad ORT. De aquí rescato la amplia formación adquirida en diversas áreas, los compañeros y colegas que forman parte de una red de contactos a la que me congratulo de pertenecer y un cuerpo docente excelente.

Ninguno de ellos es condición necesaria para lograr las metas, pero de todos ellos aprendí y aprendo. Aún así no me descanso porque como dice Antonio Machado: “...Caminate no hay camino, se hace camino al andar...”. ●

* Director de DVelop